

# VOUS WASSELONNE SECTEUR

## Éditorial

### Que notre lumière brille pour tous

Depuis 1992, le 3 décembre est la journée internationale des personnes handicapées. Elle vise à promouvoir la compréhension des questions de handicap et à mobiliser le soutien pour la dignité, le droit et le bien-être des personnes handicapées.

Le 3 décembre dernier, le groupe Handicap et Église – Croire ensemble, groupe européen de réflexion et de partage (où je représente l'UEPAL) a organisé un événement sur le thème : Faire briller nos étoiles ; il s'agissait de décorer des étoiles pour, au moyen de diverses animations, les faire briller à l'intention de toutes celles et tous ceux qui sont prêt(e)s à partager, chercher et œuvrer pour l'inclusion. Ainsi, ces étoiles contribuent à faire connaître la vie des personnes en situation de handicap, leurs familles et tous ceux qui les accompagnent.

Nous avons tous des étoiles dans le cœur, et chacun peut habiter pleinement sa vie et l'accomplir avec ses talents. Plutôt que de voir ce qui ne va pas, nos handicaps, voyons ce qui va, ce qui nous met en lumière. Non pas pour nous mettre en avant mais dans la simplicité, partager la vie dans la fraternité où chacun a sa place. Plutôt que de demander à chacun de s'adapter à des normes établies, mettons en place les meilleures conditions pour que chacun ait sa place dans la société avec ce qu'il est. Dans notre Église plus de 100 étoiles ont été décorées et exposées au public pour les faire briller.

Allume une étoile au cœur de la nuit, allume une étoile, ton étoile, aujourd'hui. Une étoile d'amour pour les enfants blessés, pour tous les opprimés, une étoile dans la nuit de nos prisons, au cœur de nos maisons, une étoile de paix sur les pays en guerre, sur l'homme et sur la terre, une étoile de joie dans les cœurs de partage, pour ceux qui chantent l'amour, une étoile en soleil pour les temps à venir, pour tous nos devenirs.

Une exposition de ces étoiles et célébration inclusive aura lieu à la paroisse de Cronenbourg-Cité au mois de mars. Toute personne souhaitant y participer peut m'écrire pour plus d'informations.

*Christian Baltzinger  
christian.baltzinger@uepal.fr*



Photos ©DR



## Christophe

Sans but, sans projet et sans ambition, il est au cœur de toutes nos préoccupations. [...] Il inspire la fidélité à ceux qui l'aident, il ramène nos préoccupations à l'essentiel. Il nous a fait sortir de l'égoïsme naturel, il a bousculé nos projets, nos certitudes. Il nous ramène à l'humilité face à notre impuissance, il nous pousse sans cesse à nous dépasser. [...] Il nous éloigne des vanités de notre société et nous pousse à élever nos aspirations. [...] Sa confiance aveugle nous a responsabilisés, il nous ralentit, nous, si souvent pressés. [...] Si son rôle sur notre planète est un mystère, ne serait-il pas venu simplement nous transformer ?

*Pierre,  
papa de Christophe, polyhandicapé*

## Actes pastoraux

### Décès

Madame **Marguerite Bruck** le  
18 novembre, née Ropp le 25 avril  
1932; célébration d'adieu le  
24 novembre.

Madame **Yvonne Dhau** le  
19 novembre, née Zimmermann le  
26 mai 1924; célébration d'adieu le  
23 novembre.

## Agenda

### Soirée tartes flambées

**Samedi 16 mars** à la salle des fêtes  
de Cosswiller, organisée par le groupe  
des jeunes.

### Dimanche de Pâques – 31 mars

7h: célébration de la résurrection au  
cimetière, suivie d'un petit déjeuner.  
9h30: culte avec sainte cène.

## Groupes paroissiaux

### Groupe patchwork

**Les lundis de 14h à 16h**, petite salle de  
la mairie.

### Chorale Zecos

**Les jeudis de 20h à 22h**  
alternativement à l'église de Zehnacker  
et dans la petite salle de la mairie à  
Cosswiller.

### Catéchisme

En commun avec Wasselonne/  
Zehnacker et Romanswiller/Allenwiller  
**deux samedis par mois de 10h à  
11h30** à Wasselonne.

### Groupe des jeunes

Une fois par mois le samedi soir.

## Focus

### Chorale Zecos : Une année bien remplie !

**2023 restera dans les mémoires des ZeCos. L'année a été particulièrement chargée et les projets, plus passionnants les uns que les autres, enchaînés dans un rythme soutenu.**

Dès l'automne 2022, la trentaine de chanteuses et chanteurs a travaillé de nouveaux répertoires pour les jours de fête à venir dans les paroisses mais aussi une comédie musicale. Programmée depuis deux ans, à l'initiative de Christian Schwartz, celle-ci, intitulée « Le grand Potier », a abouti, après de longs mois de répétitions avec d'autres choristes et une trentaine d'instrumentistes, à deux belles représentations à la salle des fêtes de Furdenheim et à l'église du Temple Neuf de Strasbourg.

En même temps, les vaillants choristes ont entamé l'apprentissage de chants malgaches et, dès la mi-avril, une série de neuf pièces écrites spécialement par des compositeurs contemporains qui ont repris à leur manière des mélodies datant d'il y a 500 ans. Ce projet s'inscrivait dans le cadre de l'année Bucer, le célèbre réformateur dont on célébrait en 2023 le 500e anniversaire de son arrivée à Strasbourg.

Ce travail de création, mené ensemble avec la chorale protestante de Haguenau, a nécessité de nombreuses heures de répétition jusqu'à fin juillet. Il a été aussi à l'origine de beaux moments conviviaux. Après une prestation remarquée lors d'un mariage célébré à Cosswiller où les ZeCos ont interprété des chants malgaches - et ont créé le buzz sur un célèbre réseau social - et un baptême à Romanswiller, les choristes ont eu droit à une courte trêve estivale... avant de reprendre très vite les répétitions. Il s'agissait d'être prêt pour les 3 concerts donnés à Barr, à Paffenhoffen et à l'église St-Thomas de Strasbourg les 8, 9 et 10 septembre.

Ces trois concerts ont eu un retentissement régional important, à la grande joie (et la fierté) de nos choristes. Ils ont permis la rencontre avec certains des compositeurs qui s'étaient déplacés exprès pour nous écouter, l'un venant même de Suède pour l'occasion. Le 28 octobre, la chorale a encore participé à la journée festive de l'Eglise (avec un concert à Saint-Paul à Strasbourg), avant de se rendre à Barr début novembre pour une journée d'enregistrement des pièces créées dans le cadre du projet Bucer. Depuis, elle a préparé un nouveau répertoire pour les fêtes de fin d'année et un concert donné le 16 décembre à l'église de La Hoube avec les chorales locales.

Bref, l'année 2023 fut riche en projets, en découvertes, en rencontres de toutes sortes et en moments d'intense émotion.

*Pour la chorale Les ZeCos,  
Jean-Pierre Schmitt*



## Appel

### Chorale

Vous aimez chanter ? Vous voulez enrichir nos cultes en chantant à plusieurs voix ? Alors, rejoignez-nous. Les répétitions auront lieu **tous les quinze jours, le mardi de 20h à 21h30**, à partir du mardi 6 février, à l'église de Wangen. Vous êtes les bienvenus !

Winfried Overbeck

## Paroles glanées...

### ...pour marcher à la suite du Ressuscité



© Ephraïmstochter

Le Christ ressuscité te précède sur ta nouvelle route.

Il t'ouvre une nouvelle route, où tu peux marcher libre et heureux. Il a déchargé de tes épaules la croix qui te pesait.

*Voilà qui est Dieu. Il est la vie. Et ce que les hommes appellent la mort, là où ils voient la perte suprême, n'est rien auprès de cette vie. L'histoire de Lazare le révèle : les hommes déplorent un décès, mais en Jésus, Dieu manifeste qu'il est celui qui fait vivre (Pierre Prigent).*

Que le Seigneur te bénisse. Qu'il accorde à tes pieds de danser, à tes bras d'être forts. Qu'il accorde tendresse à ton cœur, rire à tes yeux. Qu'il accorde musique à tes oreilles, parfum à tes narines. Qu'il accorde à ta bouche de jubiler, à ton âme de se réjouir !

## Agenda

### Bibliologue

**14 mars, 8 avril, 16 mai, 13 juin**

Les bibliologues porteront sur des textes en lien avec le thème du Carême, pour prolonger la réflexion amorcée en février.

### David

**20 mars, 3 avril, 15 mai, 12 juin**

### Semaine sainte

Cette année, la veillée du jeudi saint avec les catéchumènes aura lieu

à Balbronn, le 28 mars à 20h.

Les cultes du vendredi saint, de l'aurore pascale et de Pâques ont lieu comme d'habitude.

### Tarte flambée œcuménique : rappel

Le 4 mai à Wangen.

### Confirmations

Elles auront lieu à Balbronn. Lou Fuss de Wangen sera confirmée.

## Regard dans le rétroviseur... pour mieux avancer

### La fête de l'Avent

L'entrée en Avent est un temps fort de notre paroisse depuis fort longtemps. C'est un jour que nous attendons tant pour la convivialité vécue que pour le sens que nous y donnons : nous entrons dans le temps de préparation de Noël.

Le 1<sup>er</sup> Avent a pu être vécu sous une certaine formule pendant longtemps. Or, les temps ont changé et il devient de plus en plus compliqué de l'organiser. Il y a tant de manifestations laïques, qu'obtenir une salle est devenu impossible. Et beaucoup de personnes sont mobilisées ailleurs.

Pour ne pas nous épuiser et demeurer dans l'insatisfaction, le conseil presbytéral va réfléchir à changer la formule, sans perdre le sens de ce que nous voulons vivre. Préparez-vous donc à des changements pour la fin de l'année !



Photos © Alfio Gorani

## Le mot du pasteur... mais pas que

Comme vous avez pu le voir, un grand décloisonnement est en cours. Nous avons commencé avec le catéchisme, les cultes de présentation et de confirmation qui sont maintenant communs avec Traenheim, Scharrachbergheim, Westhoffen et Balbronn.

Le temps du Carême s'est également structuré autrement, avec des cultes partagés. Les pasteurs bougent dans les différents lieux, mais vous êtes invités à bouger aussi. Certes, ce n'est pas simple de changer de vieilles habitudes.

Mais franchement, la vie nous apporte bien d'autres changements auxquels nous souscrivons sans sourciller.

Nous ne changeons pas pour changer. L'objectif est de rester reliés au sens de ce que nous faisons et à la manière dont nous nous insérons dans la vie.

Se déplacer, peut-être même devoir prendre la voiture pour aller à un culte : est-ce si grave ?

Je n'ai jamais entendu quelqu'un me dire que célébrer avec une autre paroisse, rencontrer des paroissiens du village d'à côté avait été pénible.

C'est toujours source de fraternité et d'enrichissement !



La vie avance et nous sommes invités à avancer avec elle, toujours dans le discernement, avec cette ligne d'horizon : est-ce que l'amour y gagnera ? En tout cas, il s'agit sûrement que l'amour gagne, tout simplement.

Laurence Hahn

## Élections

### Le Conseil presbytéral

Le conseil presbytéral a été renouvelé lors des élections le 4 février. La nouvelle équipe est constituée à présent de Julien Buchel, Lucien Chappuis, Mireille Ehles, Jean Luc Klein, Betty Koenig, Arnaud Muller, Marthe Troesch et Cécile Weisslocker.

## Agenda

Informations complémentaires dans l'agenda du secteur en page VIII.

### Carême 2024

**3 mars à 10h** : culte de secteur à Cosswiller.

**17 mars** : journée consistoriale à la salle socio-culturelle de Traenheim.

**Culte à 10h**. Repas et boissons tirés du sac ; chacun apporte sa vaisselle. Ateliers l'après-midi.

### Semaine sainte

Célébration du **jeudi saint** à Allenwiller le 28 mars à 19h.

Cultes du **vendredi saint** le 29 mars à 9h30 à Romanswiller et à 10h45 à Allenwiller.

Culte de **Pâques** à Romanswiller le 31 mars à 10h.

### FETE

Dernière rencontre du parcours le **10 mars** de 9h30 à 11h30 à Wasselonne.

### Catéchisme

Prochaines séances les samedis **16 et 23 mars, 6 et 20 avril** de 10h à 11h30 à Wasselonne.

### Repas paroissial

Le **14 avril** à la salle Vogésia de Romanswiller.

### Lire ensemble la Bible

Les **26 mars et 30 avril** à 19h30 pour le repas partagé et à 20h15 pour la lecture du texte biblique.

### Dans nos familles

**Obsèques** : En décembre, Anna Riehl (88 ans) ; en février, Charles Weisslocker (94 ans) et Grégory Muller (40 ans).

## Le mot du pasteur

### L'exemple du Christ

Dieu connaît ce qu'il y a de pire en nous et cela ne l'empêche pas de nous faire grâce. Il n'attend pas que nous lui montrions des signes de bonne volonté pour nous aimer et agir en notre faveur. Il se donne et ouvre de nouvelles possibilités. Toute la vie de Jésus manifeste l'amour de Dieu.

Nous sommes invités à marcher dans l'amour à l'exemple du Christ. Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. L'exemple qu'il nous laisse est celui du serviteur. Suivre son exemple demande renoncement, lâcher prise, détachement et sacrifice. Mais c'est un chemin qui mène à la vie.

### Aime et fais ce que tu veux (Saint Augustin)

« Ce court précepte t'est donné une fois pour toutes : Aime et fais ce que tu veux. Si tu te tais, tais-toi par amour, si tu parles, parle par Amour, si tu corriges, corrige par Amour, si tu pardonnes, pardonne par Amour. Aie au fond du cœur la racine de l'Amour : de cette racine, rien ne peut sortir de mauvais. Voici ce qu'est l'Amour ! Voici comment s'est manifesté l'amour de Dieu pour nous : il a envoyé son Fils unique dans le monde, afin que nous vivions par Lui. Voici ce qu'est l'Amour : ce n'est pas nous qui avons aimé Dieu, c'est Lui qui nous a aimé le premier. (1 Jean 4,9-10). Ce n'est pas nous qui l'avons aimé les premiers, mais il nous a aimés, afin que nous L'aimions. Ainsi soit-il. »

## Vie des groupes

### FETE

#### Parcours spirituel : Formons une Église de Témoins Ensemble

Le 11 janvier le parcours a repris après une pause au mois de décembre. Ce fut l'occasion de partager la galette.



Partage de la galette à l'issue de la rencontre FETE

Photos © Fabienne Maennlein



Week-end des catéchumènes au Herrenstein.

### Les catéchumènes

Le week-end du 20 au 21 janvier les catéchumènes de Romanswiller, Allenwiller, Cosswiller et Wasselonne se sont retrouvés au Herrenstein. Nous avons mené une réflexion à partir de plusieurs confessions de foi : quel est le fondement de notre foi ? comment dire Dieu aujourd'hui ?

Les jeunes ont aimé se retrouver tous ensemble et sont prêts à recommencer.

Le 28 janvier, nous avons animé ensemble le culte à Romanswiller et partagé le fruit de notre réflexion.

Président du Conseil presbytéral : Claude Kohser  
14 rue de Cosswiller • 67310 Wasselonne • 03 88 87 43 90 • 06 52 13 12 61  
Zehnacker : Marie-Catherine Specht • 3 rue Koppelgass • 06 73 45 59 85  
f Paroisse protestante de Wasselonne

## Le mot du président

### Impliqués...

Merci. Merci à vous pour toutes les manières dont vous soutenez la paroisse. Merci à ceux qui ont quitté le conseil et à ceux qui y sont entrés, merci à tous ceux qui s'impliquent dans l'organisation, dans la décoration, dans l'animation, dans le soutien financier et surtout dans l'attention aux autres.

La paroisse, c'est nous tous ensemble, chacun avec les forces et l'énergie qu'il a à mettre à disposition de sa foi, de la communauté. « Faire paroisse » c'est cela, trouver une famille de cœur où l'on est attendu, où l'on peut proposer des idées, du temps, un talent... Il n'y a pas de limites à ce que vous pouvez apporter.

Si l'on n'oublie pas que Christ est à la tête de l'Église, tout ce qui pourra arriver dans le futur ne devra pas nous inquiéter mais devenir opportunité pour vivre notre foi de manière encore plus sincère. Dieu nous espère à ses côtés, il pourrait s'imposer, il ne le fait pas. À mon sens, Dieu a choisi la confiance en l'homme ; alors, si lui espère en nous, moi aussi ! Cette espérance, je la retrouve chez tous les chrétiens ; mais c'est dans notre paroisse que je souhaite la vivre.

*Fraternellement,  
Claude Kohser*

## Pasteurs référents pour les enterrements

### Mars

**Gérard Janus,**  
06 70 55 04 66

### Avril

**Christian Baltzinger,**  
06 21 67 06 53

### Mai

**Laurence Hahn,**  
06 49 36 98 32

## Focus

Forts du succès de l'initiative prise en 2001 et renouvelée chaque année depuis, les paroisses protestante et catholique et les Amis de l'orgue Silbermann de Wasselonne ont le plaisir d'annoncer leur **Office des Ténèbres du vendredi saint, le 29 mars à 20h30**, en l'église protestante de Wasselonne.

Le texte de la passion selon saint Luc sera lu par Francine Schreiber.

On entendra entre autres des pages de J.S. Bach, G.F. Haendel, J. Haydn, F. Mendelssohn, J.Ph. Grille...

Avec : Rebecca Weller (soprano), Nathalie Chappuis (flûte traversière)

Jean-Philippe Grille, Jean-François Haberer et Victor Weller (orgue)

Et le chœur Phenix Musica dirigé par J.Ph. Grille

Dans le respect strict du principe spirituel d'un Office du vendredi saint, l'entrée à cette manifestation sera libre ; un plateau sera proposé à la sortie.

## Vie de la paroisse



### Groupe de prière

Le premier lundi du mois chez M. et M<sup>me</sup> Koch.

### École du dimanche

Les **10 et 24 mars, 7 et 21 avril, 5 et 26 mai.**

### Ciné-Chrétien

(à la salle prévôtale, à 20h)

**23 mars** : Pier Giorgio Frassati

**27 avril** : La lettre

**25 mai** : Bella ou Le cardinal.

### Lire Ensemble la Bible

Les **30 janvier** et **27 février** à 19h30 pour le repas partagé et à 20h15 pour la lecture du texte biblique.

## Agenda

**Informations complémentaires dans l'agenda du secteur en page VIII.**

**JMP** : vendredi **1<sup>er</sup> mars à 14h** à l'église protestante, préparée par les femmes de Palestine : Un lien d'amour pour la paix.

**FETE** : dernier culte-formation le **10 mars.**

**Vendredi saint** : Office des Ténèbres, le 29 mars à 20h30.

**Pâques** : célébration au cimetière à 7h (attention au passage à l'heure d'été!).

## Être informé

La paroisse communique sur Facebook, lors des cultes, dans le nouveau messenger et un petit peu sur le site « Wasselonne » de l'UEPAL.

## Réflexion

(extraits de la saynète de Noël)

**Bergers** : L'Église est là pour rappeler que Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse pas, mais ait la vie éternelle. Mais Jésus n'est pas dans l'Église, il veut habiter dans nos cœurs. Qui est prêt à l'accueillir ? Nous avons le choix, dire « Il n'y a pas de place » ou « Oui, Seigneur, viens ! »

**Marie** : C'est une nouvelle étonnante, un Dieu qui souhaite rencontrer l'homme et lui offrir une vie éternelle. [...] Dieu souhaite cohabiter avec chacun de nous. Moi j'ai dit OUI !



# PAROISSES DE BALBRONN-KEHLBACH & WESTHOFFEN

Paroisse : 1, place de l'Église • 67310 Westhoffen • uepal.balkehl.west@gmail.com  
Pasteur : Marc Muller • 06 08 25 41 27 • marc-nicolas.muller@uepal.fr  
Président du Conseil presbytéral de Balbronn et Kehlbach : Eddy Schimbertlé • 06 81 84 14 92  
Présidente du Conseil presbytéral de Westhoffen : Marie Paule Willem • 06 30 69 54 32  
f Paroisses Protestantes Balbronn-Westhoffen • Agenda : <https://protestantsbalbronnwesthoffen.wordpress.com/>

## En perspective

### Jubilé de confirmation

Culte commun à Westhoffen le **24 mars à 10h** (Rameaux). Nous y convions les classes 30, 40, 50, 60, 70, 80, 90 et 2000 des deux paroisses !

### Semaine sainte

**Plus de détails sur le flyer dédié à la Semaine sainte.**

### Jeudi saint - 28 mars

**Veillée avec sainte cène à 20h** à Balbronn.

### Vendredi saint - 29 mars

**Culte avec sainte cène à 10h** à Westhoffen

**Culte musical à 14h30** à Balbronn. Mise en perspective de la mort du Christ en Parole, textes et musique, avec *l'Ensemble Dulcis Melodia* (détails en page VIII).

### Pâques - 31 mars

**Aurore pascale à 7h** au cimetière de Westhoffen

**Agapes fraternelles – Petit-déjeuner** dans la foulée, au Foyer Nessmann

**Cultes à 9h30** à Westhoffen et à **10h45** (sainte cène) à Balbronn.

### Autres cultes festifs

**13 avril** à 19h à Westhoffen : **culte d'envoi** du Conseil presbytéral

**14 avril** à 10h à Balbronn : **culte en alsacien** avec Gérard Krieger.

**26 mai** à 10h à Westhoffen : « **Honore ton père et ta mère** »

### En chemin vers la confirmation

Sur les cinq jeunes du sud du Kronthal confirmés le **5 mai à Balbronn**, quatre sont issus de nos paroisses : Ambre Autret, William Griess, Matthieu Kohser (Westhoffen) et Arthur Farner (Balbronn).

Retraite **du 6 au 8 mars** chez les Sœurs du Hohrodberg. Présentation le **10 mars à 10h** à Wangen. Merci de porter ces jeunes dans votre prière.

### Fête missionnaire de l'Ascension

Notez dès à présent la date du **9 mai** pour la traditionnelle Fête des Missions. Après un culte festif avec la fanfare et la chorale, place aux réjouissances usuelles qui nous réuniront dans la convivialité. Les informations vous parviendront en temps utile.

## Services funèbres

### Balbronn

**Olga Antoni née Daehn**, 95 ans, le 23 décembre à Bergbieten.

**Dominique Muller**, 52 ans, le 20 janvier.

### Westhoffen

**Jacqueline Martz**, 89 ans, le 30 décembre.

## Le mot du pasteur

### Avenir ou... devenir ?

À vue de nez c'est la même chose ; mais n'est-ce pas plutôt exactement pas pareil ?

La question de l'avenir de l'Église et de nos paroisses est angoissante, parce que le constat que nous ne maîtrisons pas l'évolution des choses éveille le sentiment que tout fout l'camp... Cela nous rassurerait tant que les choses restent ce qu'elles sont, et même qu'elles redeviennent comme quand c'était mieux avant !

Si nous cherchions notre assurance non dans la forme des choses mais dans leur sens, ça changerait tout : en nous demandant Pourquoi et Pour quoi (plutôt que Comment) Être Église, nous pourrions sereinement accepter et même anticiper bien des changements nécessaires !

Je suis reconnaissant que nos communautés paroissiales entrent dans cette dynamique par-delà les résistances. Les Assemblées de paroisse du mois de janvier ont été très encourageantes en ce sens. En route pour la suite du chemin !

Marc Muller



Photos © Marc Müller

## Dernière minute

### Les Conseils nouveaux sont arrivés

Nous saluons les élections d'Éric Schultheiss à Balbronn et d'Élisabeth Geng à Westhoffen et remercions tous ceux qui, par leur vote, ont marqué leur intérêt pour leur paroisse et leur soutien à ceux qui en assument la responsabilité.

Les Conseils ainsi recomposés sont en place pour trois ans ; une mandature pour laquelle, ils en ont conscience, s'annoncent déjà quelques défis comme l'accueil d'un pasteur, par suite du départ à la retraite de Marc Muller en 2025, et la recherche de nouveaux conseillers pour 2027.

À Westhoffen, le Bureau est déjà mis en place. Les fonctions particulières sont les suivantes :

Marie-Paule Willem, présidente – Christiane Wagner, vice-présidente – Caroline Autret, secrétaire – Jean-David Bader, trésorier.



Pasteur: Gérard Janus • 59, impasse de l'église • 67310 Traenheim  
03 88 35 06 13 ou 06 70 55 04 66 • gerard.janus@uepal.fr  
Président du Conseil presbytéral de Traenheim Scharrachbergheim :  
Robert Anstotz • 03 88 50 57 60

## Le mot du pasteur

### Élections pour le conseil presbytéral

Au moment où je rédige ces lignes, les résultats des élections pour renouveler le conseil presbytéral ne font guère de doute, puisqu'il y a autant de candidats que de postes à pourvoir. Le taux de participation sera l'objet de notre attention, parce qu'il témoignera de l'intérêt qu'un maximum de paroissiens portent au bon fonctionnement de la paroisse. J'espère que, grâce au vote par correspondance, nous dépasserons la participation de l'année 2021, qui n'était déjà pas mauvaise. Nous aurons une équipe renouvelée de huit conseillers pour poursuivre la mise en œuvre des projets de la paroisse, des femmes et des hommes, des actifs et des retraités. Je forme des vœux de bonne collaboration et de bénédiction pour le travail avec ce conseil. Nous présenterons l'équipe dans le prochain numéro. Mais avant de nous projeter dans les mois à venir, j'aimerais encore exprimer au nom de toute la paroisse, mes vifs remerciements à Yolande Reysz et Pierre Bieber, qui ont accompli leurs mandats respectifs et ont souhaité passer la main. Ils ont été des conseillers précieux, assidus aux réunions, exprimant leurs opinions, présents dans la vie culturelle, apportant leurs compétences et leur participation active au moment des fêtes. Un très grand merci à eux !

Gérard Janus

## Info

En janvier, le pasteur Janus a été élu pour siéger au Directoire de l'EPCAAL. Ce mandat ne changera rien à ses missions au sein de la paroisse et durera 3 ans.

## Un vendredi saint exceptionnel

Le vendredi saint est dans la tradition protestante un moment fort de l'année liturgique. Cette année, il aura un caractère exceptionnel. Une Passion chantée sera au cœur du culte et il vaudrait mieux dire au cœur de la célébration, puisqu'elle aura un caractère œcuménique. La Passion selon Saint-Jean de Philippe Robert sera donnée par un chœur constitué pour l'occasion et quelques solistes. L'assemblée chantera également un refrain, qui ponctuera à douze reprises le récit, chaque fois avec un texte différent. Il ne s'agit donc pas d'un concert, mais d'un temps d'écoute et de prière, où le texte de l'Évangile tout entier retentit dans sa dramaturgie tout à fait particulière. Fabien Barxell chantera la partie de l'Évangéliste, Etienne Fritsch le rôle de Jésus et le pasteur celui de Pilate. Sous la direction de Paul Hagenmuller, avec Jean-François Haberer à l'orgue positif. **Le 29 mars à 10h à l'église protestante de Scharrachbergheim.**

## Aurore pascale œcuménique

Elle aura lieu à Scharrachbergheim le matin de Pâques, **le dimanche 31 mars, à 7h** (attention au changement d'heure).

## Joies et peines de 2023

### Baptêmes

#### Traenheim

**Gaspard Janus**, le 4 juin.

**Héloïse Grohens**, le 27 août.

#### Scharrachbergheim

**Samuel et Sacha Neurohr**, le 2 avril.

**Bastien Gaillard**, le 28 mai.

**Benjamin Dumontier**, le 9 juillet.

### Cultes d'adieu

#### Traenheim

**Jeanne Reifsteck** née Reisz, 90 ans.

**Charles Reisz**, 96 ans.

Scharrachbergheim

**Éveline Décot** née Brechenmacher, 91 ans.

**Edmond Fritschmann**, 92 ans.

**Christiane Grulier** née Arlt, 67 ans.

**Jean-Pierre Leichtweiss**, 85 ans.

**Samuel Betschi**, 20 ans.

**André Musculus**, 89 ans.

**Laura Mutzig**, 14 ans.



## Carême 2024

Suite et fin de ce mois autour du thème « ...parce que la terre le vaut bien » :

**3 mars** : cultes sectoriels interactifs

à 10h à Balbronn et à Cosswiller.

**17 mars** : journée de clôture à la salle communale de Traenheim.

- 10h : culte intergénérationnel.

- Repas et boisson tirés du sac. Chacun apporte sa vaisselle.

- Ateliers pour mettre la main à la pâte...

L'ensemble des recettes générées par le Carême 2024 sera affecté à un projet missionnaire.



## Élection à la Présidence de l'EPCAAL

Le 4 mai prochain, un nouveau Président du Directoire de l'Église luthérienne sera élu pour succéder à Christian Albecker. Son successeur sera élu par le Consistoire Supérieur, instance législative de l'EPCAAL : 7 inspecteurs laïques, 14 députés laïques et les membres du Directoire. 25 « grands électeurs » dont deux issus de notre Consistoire : Gérard Janus (Inspecteur ecclésiastique) et Christian Lutz (Inspecteur laïque).

Au moment d'écrire ces lignes, les candidatures ne sont pas encore officiellement connues.

Le vendredi 19 avril, au Temple-Neuf à Strasbourg, aura lieu un grand débat ; il sera diffusé en direct sur Internet et des questions pourront être posées par SMS. Plus de détails seront communiqués d'ici là.



## Agenda

### JMP à Wasselonne

**1<sup>er</sup> mars à 14h** à l'église protestante, préparée par les femmes de Palestine : Un lien d'amour pour la paix.

### Ciné-Chrétien à Wasselonne

(à la salle prévôtale de Wasselonne, à 20h)

**23 mars** : Pier Giorgio Frassati

**27 avril** : La lettre

**25 mai** : Bella ou Le cardinal

### Culte en dialecte à Balbronn

**14 avril** à 10h avec Gérard Krieger.

### Fête des Missions à Westhoffen

La Fête missionnaire aura lieu comme à l'accoutumée le **jeudi de l'Ascension** à la Salle des Cerisiers, avec en son centre un culte festif. La convivialité sera également au rendez-vous : café-gâteaux dans l'après-midi, tartes flambées et knacks en début de soirée. Une très chaleureuse bienvenue à tous !

### Veillées Taizé

- le 15 mars à Mutzig, avec Bol de riz

- le 26 avril à Traenheim

### Bibliologue à Wangen

**14 mars, 8 avril, 16 mai, 13 juin**

Les bibliologues porteront sur des textes en lien avec le thème du Carême, pour prolonger la réflexion amorcée en février.



## Semaine sainte

### Temps forts

#### Marche œcuménique du samedi des Rameaux

Le 23 mars, au départ de l'église de Bergbieten (à 14h), un cheminement pour contempler, partager, prier. S'équiper en conséquence (chaussures et tenue) et emporter ravitaillement, eau et un stylo.

À 17h, célébration œcuménique, suivie du verre de l'amitié.

#### Jeudi saint Kronthal sud

À 20h en l'église de Balbronn, veillée avec célébration de la sainte cène avec la participation des catéchumènes du Kronthal sud.

#### Cultes musicaux du vendredi saint

Pour vivre autrement l'événement central de Golgotha, une riche offre complémentaire aux cultes traditionnels vous est proposée cette année avec trois célébrations musicales :

#### - 10h, église protestante de Scharrachbergheim

*Passion selon Saint-Jean de Philippe Robert.*

Plus de détails en page VII.

#### - 14h30, église protestante de Balbronn

*Lecture biblique, textes et prières.*

Fil rouge musical : œuvres de la Passion de l'Italie du XVI<sup>e</sup> siècle, interprétées par l'Ensemble Dulcis Melodia (Anne-Sophie Waris, soprano ; Céline Jacob, cornet à bouquin et flûte à bec ; Jean-François Haberer, orgue.

#### - 20h30, en l'église protestante de Wasselonne

*Office des Ténèbres.* Lecture de la Passion selon saint Luc.

Œuvres de Bach, Haendel, Haydn, Mendelssohn...

Plus de détails en page V.

#### Aurores pascales

Célébrations du matin de Pâques à :

- Cosswiller à 7h au cimetière

- Wangen à 7h au cimetière

- Wasselonne à 7h au cimetière

- Westhoffen à 7h au cimetière

- Scharrachbergheim à 7h au Pfarrgärde devant l'église protestante.